

LUCHON

Explications sur la gouvernance partagée

Vartan Karnikian est arrivé dans le Luchonnais il y a onze ans. De formation ingénieur télécom, consultant, déjà engagé dans plusieurs associations ou collectifs, à 54 ans, il a souhaité se présenter aux prochaines élections législatives. Sans étiquette, il souhaite promouvoir la gouvernance partagée. Pour Vartan, pas de « je » mais du « nous ». Explications.

Qu'est ce que la gouvernance partagée ?

Il s'agit d'un collectif de citoyens, sans lien avec un parti politique, qui sont résolus à agir dans l'intérêt du peuple souverain. Nous voulons promouvoir une démocratie directe et une gouvernance partagée. Nous utilisons des outils tels que la « chapeau de Bono ». Cela permet de faire des réunions entre citoyens, qui vont pouvoir travailler ensemble sur tel ou tel thème. La communication non violente est utilisée lors de nos réunions. Nous pouvons aussi utiliser comme outil les élections sans candidat. Nous sommes l'opposé d'un parti politique, nous fonctionnons à l'horizontale, comme une pyramide inversée. Le peuple travaille et renvoie l'information. Un parti politique, lui, fonctionne à la verticale.

Pourquoi avoir décidé de participer à ces élections ?

Nous voulons expliquer aux citoyens qu'une autre vie démocratique est possible. Il faut que le peuple et les électeurs de la 8ème circonscription, puissent découvrir ces outils et se les s'approprier. Le but est d'avancer et de résoudre les problèmes. Ces outils permettent de réaliser une sorte d'audit, pour faire évoluer le territoire. C'est en quelque sorte le retour à la « res publica », la politique pour tous. Tout le monde réfléchit, travaille. Ce combat ne s'arrêtera pas pour nous à l'élection. Nous voulons que les gens s'approprient ces outils de gouvernance partagée pour devenir plus responsables et autonomes.

Propos recueillis par V. B.



Vartan est engagé dans plusieurs associations et collectifs du Luchonnais./ DDM.